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Mutirão Opera 
Luziânia: avanços na 
saúde e tratamento 
de varizes beneficiam 
mais de 3 mil pacientes

Mutirão Opera 
INOVAÇÃO

Governador assina acordos com multinacionais dos setores de mineração, construção 
civil, energia solar, tecnologia e fabricantes de veículos elétricos nas cidades chinesas

ECONOMIA

Caiado lidera missão à China para 
consolidar investimentos em Goiás
Divulgação

ESPORTE
Aparecida inicia projeto inédito de aulas de 
bicicross para crianças com espectro autista
Brunno Moreira

SAÚDE
Governo do Tocantins retirou 1.243 
pacientes da fila de espera por cirurgia 
eletiva em outubro
SES/Governo do Tocantins
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LEGISLATIVO

Da redação - O projeto 
de lei nº 2214/23, de au-
toria do deputado Dele-
gado Eduardo Prado (PL), 
propõe a instituição da 
Política Estadual de Fo-
mento à Criação de Lares 
Temporários para Ani-
mais no Estado de Goiás. 
O objetivo é assegurar o 
acolhimento, o tratamen-
to adequado, a proteção e 
a promoção do bem-es-
tar de animais em situa-
ção de vulnerabilidade.

Segundo a justificati-
va de Prado, a aplicação 
da política tem o intui-
to de incentivar a popu-
lação à criação de lares 
temporários para animais 
que sofrem com algum 
tipo de abandono. Com 
isso, visa a promover a 
conscientização sobre a 
importância da adoção 
responsável e do acolhi-
mento temporário de ani-
mais em situação de rua, 
por meio de campanhas 
educativas e informativas 
para a sociedade.

O projeto incentiva, 
também, a participação 
da população, de orga-
nizações não governa-
mentais e de entidades 

de proteção, de forma 
a firmar parcerias com 
clínicas veterinárias, 
hospitais, profissionais 
de saúde animal e com 
universidades, para, as-
sim, oferecer cuidados 
médicos, vacinação, es-
terilização e tratamentos 
veterinários adequados 
aos animais acolhidos.

O legislador justifica 
que o aumento alarman-
te do número de animais 
abandonados nas ruas é 
um reflexo da falha sis-
têmica em lidar com a 
reprodução descontro-
lada e o abandono irres-
ponsável de animais do-
mésticos. “Considero a 
importância da medida 
na realização de ações 
proativas na prevenção 
e solução destes proble-
mas, com a criação de 
lares temporários para 
animais em situação de 
rua”, observa.

Com a participação 
ativa da população e par-
cerias estratégicas, espe-
ra-se oferecer cuidados 
médicos essenciais para 
os animais acolhidos. 
“Dessa forma, o projeto 
surge como uma respos-

ta crucial para lidar com 
o crescente número de 
animais abandonados, 
visando à construção de 
uma sociedade mais res-
ponsável e empática em 
relação aos nossos com-
panheiros de quatro pa-
tas”, arremata.

DADOS
De acordo com pes-

quisa realizada pelo Ins-
tituto Pet Brasil (IBP), o 
Brasil possui quase 185 
mil (184.960) animais 
abandonados ou resga-
tados após maus-tratos, 
sob a tutela de organiza-
ções não governamen-
tais (ONGs) e grupos de 
protetores. Desse total, 
177.562 (96%) são cães e 
7.398 (4%) são gatos.

TRAMITAÇÃO
A propositura do 

parlamentar do PL vai 
buscar o selo de cons-
titucionalidade da Co-
missão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ) 
e, se lograr êxito, pas-
sará pela análise da co-
missão de mérito e do 
Plenário da Alego, em 
dois turnos de votação.

O objetivo é assegurar o acolhimento, o tratamento adequado, a proteção e a 
promoção do bem-estar de animais

Fotos: Divulgação

Delegado Eduardo 
Prado pleiteia instituir 
política estadual de 
estímulo à criação de lares 
temporários para animais

Mutirão Opera Luziânia: avanços 
na saúde e tratamento de varizes 
beneficiam mais de 3 mil pacientes

Prefeito de Morrinhos, Joaquim Guilherme, 
destaca avanços em Saúde, Educação e 
anuncia investimentos para 2024

Mutirão Opera Luziânia: avanços 
INOVAÇÃO

GESTÃO

Com estrutura monta-
da no Ginásio de Esportes 
do Parque Estrela Dalva II, 
a segunda edição do muti-
rão de cirurgias Opera Lu-
ziânia já realizou mais de 3 
mil consultas, exames pré-
-operatórios e tratamento 
de varizes.

Este último procedi-
mento teve início nesta 
semana e é realizado por 
meio de escleroterapia 
ecoguiada com espuma, 
que consiste na aplicação 
de uma substância escle-
rosante chamada de po-
lidocanol, que elimina o 
sangue acumulado e fecha 
a veia dilatada.

Depois da consulta com 

médico angiologista e de 
exame de ultrassonografia 
com doppler colorido, cerca 
de 200 pacientes são sub-
metidos a este tratamento 
diariamente no mutirão. 

Dona Marina Oliveira, 
que passou pelo procedi-
mento afirma que apesar 
do desconforto na hora do 
tratamento, já sente me-
lhora nos sintomas. “Fiz o 
exame e o tratamento no 
mesmo dia e agora estou 
de repouso usando a meia 
que eles deram. Já sinto 
bem melhor e sei que de-
pois da próxima aplicação 
vou ficar totalmente recu-
perada, sem dores e incha-
ços nas pernas”, disse.

O secretário de Saúde, 
Gonçalo Henrique, ex-
plicou a necessidade das 
meias de compressão no 
pós-tratamento. “Sem o 
uso das meias, o tratamen-
to é ineficaz. E por ter um 
custo um pouco elevado, a 
Prefeitura faz a doação das 
meias a todos os pacientes 
que realizam o tratamento 
de varizes”, disse. 

O mutirão tem cro-
nograma até a primeira 
quinzena de dezembro e 
previsão de realizar mais 
de 9 mil procedimentos ci-
rúrgicos (oftalmológicos e 
eletivos), que serão realiza-
dos no Hospital Municipal 
do Jardim Ingá.

O prefeito de Morri-
nhos, Joaquim Guilher-
me, encerrou o mês de 
outubro com uma coleti-
va de imprensa abordan-
do tópicos fundamentais 
para o município, com 
foco especial em saúde, 
educação e administra-
ção pública. Durante o 
encontro com a impren-
sa local, o gestor ressal-
tou uma série de realiza-
ções no âmbito da saúde, 
com ênfase no Hospital 

Municipal, além de be-
nefícios voltados para a 
pasta da saúde, como a 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS), o Programa Me-
lhor em Casa e a Farmá-
cia Básica.

Destacou-se tam-
bém o esclarecimento 
sobre a homologação 
do concurso público 
municipal, anunciando 
que em breve o edital 
estará disponível no site 
oficial da Prefeitura. 

À medida que o ano 
se aproxima do seu 
encerramento, o pre-
feito ressaltou o contí-
nuo ritmo de trabalho 
e desenvolvimento da 
cidade. Ele adiantou 
que para o ano de 2024, 
Morrinhos está progra-
mando receber inves-
timentos adicionais, 
visando proporcionar 
melhorias e desenvol-
vimento contínuo para 
toda a comunidade.
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Governador assina acordos com multinacionais dos setores de mineração, construção civil, 
energia solar, tecnologia e fabricantes de veículos elétricos nas cidades chinesas

ECONOMIA ACESSIBILIDADE

Caiado lidera missão à China para 
consolidar investimentos em Goiás

Prefeitura de Goiânia 
constrói 1,8 mil metros de 
calçada no Jardim Mariliza

Da redação - O gover-
nador Ronaldo Caiado 
iniciou a missão oficial 
para a China, com o ob-
jetivo de realizar a con-
solidação de uma série 
de acordos construídos 
ao longo dos últimos 
meses. Na viagem, será 
oficializado o processo 
de instalação de pelo 
menos duas grandes 
empresas em Goiás, 
além de parcerias com 
os chineses nas áreas 
da mineração, educa-
ção, pesquisa e cultura.

Com agenda inten-
sa em quatro cidades 
da China, incluindo vi-
sitas a multinacionais, 
universidade e reuni-
ões com lideranças 
políticas e econômicas 
do país, a missão in-
ternacional marca um 
momento histórico de 
investimentos, moder-
nização e inovação tec-
nológica no estado.

“Goiás cresce no 
mesmo ritmo que a Chi-
na, por isso temos de 
buscar investimentos 
estrangeiros que sejam 
capazes de construir re-
sultados da magnitude 
que nosso estado mere-
ce”, disse o governador 
Ronaldo Caiado.

MISSÃO À CHINA
Junto de uma co-

mitiva de autoridades 
e representantes de di-
versos segmentos, o go-
vernador visita o Centro 
de Exposições de Pla-
nejamento Urbano de 
Xangai e a sede da mi-
neradora CMOC.

Em outubro, empre-
sários da multinacional, 
que trabalham no bene-
ficiamento de nióbio e 
fosfatos nas cidades de 
Catalão e Ouvidor, esti-
veram em Goiás e acer-
taram novos investimen-
tos de R$ 3 bilhões da 
mineradora no estado.

Ainda em Xangai, 
Caiado visita a sede da 
Chint Power, no dia 7, 
onde participa de reu-
nião com executivos da 
indústria para oficiali-
zar a instalação da em-
presa em Itumbiara, no 
sul goiano. Com reno-
me mundial, a Chint é 
uma fornecedora de sis-
temas de energia solar 
e soluções em energia 
inteligente. A indústria 
deve atuar no municí-
pio goiano com foco na 
produção de medidores 
de água, energia e célu-
las fotovoltaicas.

Em seguida, a comi-
tiva goiana viaja para 

Shenzhen em visita à 
sede da Huawei, líder 
global de tecnologia 
de soluções de infor-
mação, equipamentos 
para redes e telecomu-
nicações. O governa-
dor assina acordo de 
compartilhamento de 
tecnologias de última 
geração, que envolve 
técnicas de captação de 
imagens oftalmológi-
cas em alta resolução, 
produção de carros co-
nectados à internet 5G, 
formação profissional 
dentre outras.

Ainda em Shenzhen, 
Caiado realiza visita téc-
nica à BYD, maior fabri-
cante de veículos elétri-
cos do mundo, onde se 
reúne com executivos da 
multinacional para dis-
cutir a fabricação de ôni-
bus elétricos em Goiás.

No dia 10, o chefe 
do Executivo goiano 
desembarca em Wei-
fang para visita técnica 
à Weichai Group, líder 
no mercado mundial 
de produção de moto-
res elétricos para ca-
minhões. A empresa já 
possui tratativas com o 
Governo de Goiás para 
instalação de uma fá-
brica em Itumbiara. O 
governador recebeu 
executivos da Weichai 
no Palácio das Esmeral-
das em 26 de setembro.

“Isso vai mudar to-
talmente o conceito de 
Goiás, deixará de ser um 
importador de motores, 
para se tornar produtor, 
capaz de ofertar para 
todo o Brasil por sua 
condição geográfica”, 
destacou Caiado.

No dia seguinte, 
a comitiva se desloca 
para Pequim de trem-
-bala e, em seguida, vi-
sita Xiong’an, capital da 
província de Hebei. Na 
última segunda-feira 
(30/10), Caiado rece-
beu, no Palácio das Es-
meraldas, uma comitiva 

da província chinesa li-
derada pela vice-gover-
nadora Jin Hui.

“Temos agora uma 
expectativa muito gran-
de de consolidarmos 
este tratado que foi feito 
entre a Província de He-
bei e o estado de Goiás. 
Nosso intuito é avançar 
cada vez mais e, com 
a objetividade da vice-
-governadora, implan-
tarmos aqui os nossos 
acordos”, afirmou.

Em junho, o vice-
-governador Daniel Vi-
lela esteve na província 
de Hebei, também em 
missão oficial, e forma-
lizou uma parceria en-
tre a Universidade Es-
tadual de Goiás (UEG) 
e a Universidade de He-
bei. O intercâmbio será 
para professores, pes-
quisadores, estudantes 
e desenvolvimento de 
programas de forma-
ção conjunta.

De volta à capital 
Pequim, o governador 
visita a Tsinghua Uni-
versity, em continuida-
de às parcerias na área 
de educação e pesqui-
sa, com a assinatura de 
um termo de coopera-
ção sobre Mudanças 
Climáticas e Tecnolo-
gias Inovadoras.

Ainda em Pequim, 
Caiado realiza visita à 
CREC4, gigante multi-
nacional das áreas de 
infraestrutura, mine-
ração, construção civil, 
transportes e mercado 
imobiliário. O objetivo é 
construir parcerias para 
o compartilhamento 
de tecnologias que vão 
impulsionar o desen-
volvimento industrial e 
econômico de Goiás.

A missão será com-
posta pela coordena-
dora do Goiás Social, 
primeira-dama Graci-
nha Caiado, do secre-
tário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima, 
secretário de Infraes-

trutura, Pedro Sales, 
secretário de Indústria 
e Comércio, Joel de 
Sant’Anna Braga, dire-
tora-geral da Organiza-
ção das Voluntárias de 
Goiás (OVG), Adryanna 
Caiado, além de outras 
autoridades políticas e 
representantes de seto-
res comerciais.

HISTÓRICO
A missão interna-

cional do governador 
é consequência da in-
serção internacional de 
Goiás e do estreitamen-
to das relações com a 
China ao longo de 2023. 
A YTO Group, uma das 
maiores indústrias de 
tratores, colheitadeiras 
e maquinário de cons-
trução da Ásia, sinali-
zou, em maio, a preten-
são de criar uma filial 
em Goiás. Em junho, o 
vice-governador Daniel 
Vilela liderou a primeira 
visita do governo goia-
no ao país.

Em agosto, Caiado 
recebeu o embaixador 
da China no Brasil, Zhu 
Qingqiao, em sua pri-
meira visita oficial a 
Goiás. No encontro foi 
confirmado o interesse 
das empresas chinesas 
pela instalação de fá-
bricas em Itumbiara e 
Aparecida de Goiânia. 
“Quero buscar a expe-
riência chinesa e de-
senvolver o nosso esta-
do. Precisamos avançar 
nos acordos interna-
cionais e costurar espa-
ços para o empresário 
goiano”, afirmou Caia-
do durante encontro 
com o embaixador.

Em setembro, o che-
fe do Executivo esta-
dual recebeu a comi-
tiva da Weichai Power, 
indústria de motores 
da China líder no mer-
cado mundial, quando 
as tratativas para a ins-
talação da fábrica em 
Itumbiara avançaram.

Divulgação

A Prefeitura de Goiâ-
nia, por meio da Secretaria 
Municipal de Infraestrutu-
ra Urbana (Seinfra), reali-
za a construção de 1,8 mil 
metros de calçada aces-
sível, na região do Jardim 
Mariliza. As obras fazem 
parte de uma parceria en-
tre a Secretaria Municipal 
de Infraestrutura Urbana 
(Seinfra) e a Companhia 
de Urbanização de Goiâ-
nia (Comurg), e o objetivo 
é promover a acessibilida-
de e garantir a segurança 
dos pedestres.

“Nossa missão é tor-
nar Goiânia uma cidade 
mais acessível, por isso 
temos investido em obras 
de acessibilidade. Por 
toda a cidade percebe-
mos que a prefeitura está 
preocupada com essa 
causa, principalmente ao 
longo dos principais cor-
redores como nas obras 
do BRT, Corredor T-7, 
dentre outros”, destaca o 
prefeito Rogério.

Seguindo cronograma, 

os trabalhos desenvolvi-
dos pela Seinfra contem-
plam o nivelamento do 
solo, a aplicação do piso 
tátil, emprego de maqui-
nários e mão de obra. Já a 
Comurg realiza a aplica-
ção e desempeno do con-
creto. “Estamos com 70% 
das obras concluídas. Em 
breve, as pessoas poderão 
caminhar por aqui com 
segurança, sem ter que ar-
riscar a vida, dividindo a 
rua com os veículos”, ex-
plica o titular da Seinfra, 
Denes Pereira.

Ao todo, serão executa-
dos 2,7 mil metros quadra-
dos de calçada ao longo 
das avenidas Engler e Bela 
Vista, entre expansões de 
calçadas existentes e no-
vas construções, o que re-
presenta 189 metros cúbi-
cos de concreto. Ao longo 
de todo percurso serão im-
plantados rebaixamentos 
acessíveis e cortes de cal-
çada para acessibilidade. 
A previsão para conclusão 
é de 10 dias.

Walter Peixoto
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Divulgação

NOVO COMANDANTE - A Bloomin’ 
Brands Brasil, holding responsável pelos 
restaurantes Outback Steakhouse, 
Abbraccio e Aussie, anunciou o executivo 
Mauro Guardabassi,  presidente da 
operação brasileira do grupo. Guardabassi 
é brasileiro, integra a companhia há 25 
anos e demonstrou excelência em todas 
as funções que ocupou, desde seu início 
como sócio proprietário do Outback 
Steakhouse, em 1999, até chegar em 
2000, à liderança regional. Mauro �ca à 
frente, de 12 mil funcionários, e de 173 
restaurantes das três marcas

n Maria Reis

Corte

mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Nativa SPA, marca do Boticário reconhecida pelas fragrâncias, pela qualidade em hidratação e por provocar o sentir 

na máxima potência, acaba de anunciar a expansão do portfólio com a chegada de Nativa SPA Ameixa Dourada, linha para 
corpo e cabelo que traz o conceito da ameixa dourada como forma de traduzir a radiância e a confiança que uma mulher 
exala de dentro para fora quando a pele está saudável e com brilho natural.

 2. Para comunicar o lançamento, a marca contou com a concepção e execução inédita da Vogue, maior revista de moda 
do mundo, para produzir a campanha. Com concepção criativa da AlmapBBDO, a pele como item fashion é o conceito 
que permeia o storytelling da campanha. A partir disso, o fashion fim e o editorial de moda que comunicam o lançamento 
trazem as modelos apresentando suas peles radiantes, tal qual a radiância que parte de dentro delas.

ANFITRIÕES -  Hoje, sexta-feira (03), às 19h30, e 
às 21h30, o cinema CineX, localizado no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, representado pelo CEO 
Adriano Oliveira (à esq.), vai receber o diretor goiano, 
Fábio Meira, e a atriz, Louise Cardoso, na pré-
estreia do �lme Tia Virgínia, ocasião que marcará a 
degustação da 15ª edição da Mostra de Cinema “O 
Amor, a Morte e as Paixões”, idealizada por Lisandro 
Nogueira ( à dir.)  

TALENTOS 2023 - O Flamboyant Shopping  conquistou os 
primeiros lugares nas categorias de Estagiário Inovador e IEL 
Social, e o terceiro lugar como Empresa Inovadora. A premiação 
reconhece ideias e projetos inovadores de estagiários, empresas 
e instituições de ensino. Na foto, o estagiário Daniel Filgueira, 
o superintendente comercial do Flamboyant, João Ricardo 
Gusmão Ladeia, e os estagiários Mayk Santos, vencedor na 
categoria Estagiário Inovador e a estudante Luhelen Nunes
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n VOCÊ SABIA? O limão 
é bom para problemas 
digestivos
n PARA O AUTOCUIDADO 
- A Cuide-se Bem e 
Melissa de O Boticário se 
juntaram em uma collab 
inédita e criaram uma linha 
completa vegana que 
oferece cuidados da cabeça 
aos pés. A Cuide-se Bem 
Melissa, reúne 16 itens para 

corpo, cabelo, maquiagem 
e acessórios, em edição 
limitada. Toda a linha 
está disponível nas lojas 
físicas, no e-commerce, 
no app do Boticário e via 
revendedores.
n AULÃO - Amanhã, 
sábado, 04 de novembro, 
das 08 às 13 horas, 
o Colégio Integrado 
promoverá um aulão com 
dicas e sugestões para 
todos os inscritos nas 

provas do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), 
no Teatro PUC Campus V, 
localizado no Jardim Goiás. 
O aulão é gratuito e aberto 
ao público, as vagas são 
limitadas, e os interessados 
devem garantir sua 
inscrição por meio do link: 
https://www.sympla.com.
br/evento/aulao-do-enem-
colegio-integrado/2219128. 
O Enem será aplicado nos 
dias 05 e 12 de novembro.

Fernanda Capellesso Divulgação

Vitrine

NO REGISTRO - O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Mendanha, foi bastante 
cumprimentado por ocasião de seu aniversário 
natalício, no dia 06 de outubro. O atual secretário 
da Fazenda de Aparecida de Goiânia, Einstein 
Paniago (à dir.), fez questão de cumprimentar o 
amigo ex-prefeito da cidade

Além de auxiliar na socialização, esporte ajuda a desenvolver a coordenação motora, o equilíbrio e a autocon�ança

ESPORTE

Da redação - A Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia, atra-
vés da Secretaria de Esporte, 
Lazer e Juventude, realizou 
mais uma aula de um proje-
to inédito criado para ensi-
nar bicicross gratuitamente 
a crianças e adolescentes 
diagnosticados com autismo 
moderado. As aulas ocorrem 
às quartas-feiras, às 19h30, 
na pista do Parque da Crian-
ça, no Setor Mansões Paraí-
so, onde ocorreu o treino.

A iniciativa é realizada em 
parceria da Secretaria de Es-
portes com o Clube Fernan-
des de Ciclismo e o Instituto 
Janildes Fernandes. Há vagas 

disponíveis para crianças de 
7 a 16 anos. As inscrições po-
dem ser feitas pelos telefones 

(62) 98151-4763 (tratar com 
Ronny) e 3280-2866 (direta-
mente na Secretaria de Es-

portes, Lazer e Juventude).
Secretário de Esportes 

de Aparecida, Gerfeson Ara-

gão explicou que o proje-
to já inicia com bicicletas 
e equipamentos de segu-
rança disponíveis para 20 
alunos. “Aparecida sai na 
vanguarda com essa ação 
inovadora. Normalmente, 
as mães de autistas ouvem 
sempre um ‘não’ para seus 
filhos, mas a Prefeitura de 
Aparecida e a Secretaria de 
Esportes dizem ‘sim’ para 
eles, que aprendem aqui so-
bre respeito, compromisso 
e companheirismo.”

O projeto atende atu-
almente quatro crianças 
diagnosticadas com espec-
tro autista, além de outros 

jovens que encontram no 
bicicross uma atividade 
de socialização, respeito e 
aprendizado. “É um proje-
to muito importante por-
que dá aos nossos filhos a 
oportunidade de se desen-
volverem, de interagir com 
outras crianças e de serem 
valorizados”, comentou a 
esteticista Jairine Lauren-
tino, mãe do aluno Daniel 
Laurentino, de 3 anos.

Segundo o secretário 
Gerfeson Aragão, o bici-
cross também desenvolve 
nas crianças uma melhor 
coordenação motora, equi-
líbrio e autoconfiança.

Aparecida inicia projeto inédito de aulas de 
bicicross para crianças com espectro autista

Brunno Moreira
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SAÚDE

FINANÇAS

Anápolis adota novas medidas para 
garantir a saúde financeira do município
Da redação - Entre as me-
didas adotadas pelo mu-
nicípio de Anápolis para 
garantir a sustentabilidade 
econômica estão os esfor-
ços para assegurar a saú-
de financeira do Instituto 
de Seguridade Social dos 
Servidores Municipais de 
Anápolis (ISSA). Exemplo 
disso é o conjunto de ações 
que vêm sendo implemen-
tadas desde 2017, que hoje 
ganha uma nova ação com 
documento publicado no 
Diário Oficial do Município 
desta quarta-feira, 1º. O de-
creto prevê mudanças no 
repasse do tesouro ao ins-
tituto, que vem ganhando 
autonomia financeira nos 
últimos anos.

Conforme o decreto, 
os aportes mensais são 
desobrigados e passam a 
ser feitos de acordo com 
a necessidade do insti-
tuto. Ou seja, isso revela 
uma autonomia finan-
ceira do ISSA alcançada 
por uma série de ações 
de recuperação fiscal que 
possibilitou a diminui-
ção de um déficit de R$ 7 
bilhões em 2017, no iní-

cio da atual gestão, para 
atuais R$ 500 milhões.

O presidente do ISSA, 
Eduardo Milke, destaca 
que o déficit acompanha 
uma série de indicado-
res e pode oscilar. “É im-
portante lembrar que, no 
início de 2022, o déficit 
chegou a ser zerado pela 
primeira vez na história 

de Anápolis. No entanto, 
com o reajuste salarial, 
ele passou para a casa 
dos R$ 500 milhões, pois 
o aumento salarial con-
cedido foi maior do que 
a inflação”, ressalta.

O trabalho de susten-
tabilidade econômica 
que vem sendo realizado 
garante ainda o equa-

cionamento da folha de 
pagamento dos aposen-
tados e pensionistas, e o 
decreto atual vem para se 
somar às outras medidas. 
“É apenas uma suspen-
são do repasse mensal, 
já que outras ações estão 
sendo realizadas, como 
a criação da loteria mu-
nicipal, onde 80% da re-

ceita será encaminhada 
para o instituto e ainda 
temos previstos os lei-
lões das áreas públicas 
cedidas pelo município”, 
explica Milke.

O secretário munici-
pal de Economia e Pla-
nejamento, Oldair Ma-
rinho, afirma que na 
prática, nada muda para 

os aposentados e pen-
sionistas. “O decreto de 
hoje suspende os efeitos 
do decreto editado em 
2021. Por meio dele, traz 
o equacionamento fato-
rial da previdência. Que-
remos deixar claro que 
isso não comprometerá 
o pagamento do salário 
dos servidores aposenta-
dos e pensionistas. Este 
decreto garante o repas-
se necessário do tesouro 
municipal para o paga-
mento das folhas”, pon-
tua o secretário.

Essas alterações são 
baseadas em estudos 
contínuos que medem o 
impacto econômico para 
ambas as partes envol-
vidas. “As modificações 
estão sendo feitas, pois, 
quando foi assinado o 
primeiro equacionamen-
to, estávamos vivendo um 
outro momento e agora 
o decreto anterior não é 
mais tão efetivo. Fazemos 
estudos constantes e as 
estratégias são adaptadas 
para garantir a melhor 
saúde financeira do mu-
nicípio”, frisa Marinho.

Divulgação

Decreto estabelece mudanças no repasse �nanceiro para o ISSA, que vem ganhando cada vez mais autonomia econômica

Governo do Tocantins retirou 1.243 pacientes 
da fila de espera por cirurgia eletiva em outubro

SES/Governo do Tocantins
“Antes da cirurgia, a mi-

nha vida era muito difícil, 
pois sentia muito incômo-
do diariamente, por conta 
de um mioma que eu tinha 
no útero. Agora com a ci-
rurgia, estou muito melhor 
e sem dores! E não posso 
esquecer que todo o pro-
cedimento foi organizado 
de forma rápida e com um 
ótimo atendimento”. O 
depoimento é da pacien-
te Elizanja Martins Silva, 
moradora de Guaraí, que 
é uma das 1.243 pessoas 
retiradas da fila de espera 
do Sistema Único de Saú-
de (SUS) tocantinense, no 
mês de outubro.

Desde o início do ano, 
14.598 vidas já foram trans-
formadas pelas ações coor-
denadas pela Secretaria de 
Estado da Saúde (SES-TO), 
número 36% a mais do que 
toda a produção de 2022 
(10.712). Em dois anos, a 
Gestão Estadual já realizou 
26.486 procedimentos. Os 
números refletem os con-
tínuos investimentos do 

Governo do Tocantins, os 
quais tem transformado 
histórias de dor em alegria.  
Dados do Sistema Geren-
ciamento de Fila de Espera 
de Cirurgias Eletivas (Si-
gle) mostram que em ou-
tubro de 2023 houve um 
aumento de 17% na pro-
dução deste tipo de proce-
dimento, em comparação 

ao mesmo período no ano 
passado, quando foram re-
alizadas 1.061.

“Eu descobri o proble-
ma há um ano, quando ao 
trabalhar sentia choques 
no braço e me impedia de 
trabalhar. Mas agora, neste 
domingo, estou aqui para 
realizar a cirurgia com o 
doutor e logo estarei em 

alta para poder voltar à 
realidade”, conta o senhor 
Deusdete Silva, de 55 anos, 
que sofria com dores nos 
nervos e agora vive o alívio 
de ter a saúde em dia.

Segundo o titular da 
SES-TO, Carlos Felinto, 
mais uma vez as equipes 
da Secretaria demons-
traram seu compromisso 

em tirar as pessoas da fila 
de espera por uma cirur-
gia eletiva e em promo-
ver bem-estar aos nossos 
pacientes. “Seguiremos 
empenhados na missão 
nos dada pelo governador 
Wanderlei Barbosa, que é 
fazer uma saúde pública 
digna e de qualidade para 
a população tocantinense”.

E é sobre a qualidade 
do serviço que a paciente 
Ana Bonfim, de 54 anos, re-
latou quando questionada 
sobre o procedimento re-
alizado no Hospital Regio-
nal de Miracema, no mês 
passado. “Tem pouco mais 
de 20 dias que fiz a cirur-
gia de períneo no Hospital 
Regional de Miracema. A 
equipe do Governo do To-
cantins me pegou em casa 
e me levou para a unida-
de hospitalar, com toda a 
segurança. Lá fomos bem 
recebidas na sexta-feira à 
tarde, no sábado de ma-
nhã já fomos contempla-
das com o procedimento 
e no domingo fomos libe-

radas para voltar pra casa 
com a felicidade no ros-
to. Só tenho a agradecer a 
toda à equipe do hospital e 
ao motorista que agiu com 
atenção com a gente”.

No ranking das unida-
des que mais realizaram 
cirurgias eletivas no mês de 
outubro estão: Hospital Re-
gional de Miracema (128), 
Hospital Geral de Palmas 
(116) e Hospital Regional 
de Augustinópolis (92). 
“Realizamos procedimen-
tos nas especialidades de 
ginecologia, cirurgia geral 
e urologia em pacientes de 
Miracema, Palmas, Mira-
norte, Lajeado, Rio Sono, 
Aparecida do Rio Negro, 
Novo Acordo e Tocantínia. 
Tudo isso foi possível pelo 
apoio que recebemos das 
equipes da Secretaria, que 
nos mantém com estoques 
da farmácia e almoxarifa-
dos devidamente abaste-
cidos”, afirmou a diretora-
-geral do Hospital Regional 
de Miracema, Maria da Pe-
nha Bandeira.
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JV SE7E 8N,)ORMES L7DA, CNPJ: 02.912.985/0001-57, torna
público que está anexando as pendrncias na Agrncia Municipal
do Meio Ambiente - AMMA de Goiânia referente a Licença
Ambiental de ,nstalação ± Processo 92053904 / ,nforme 7écnico
N° 1541/2023 para as seguintes atividades: confecção de peças
de vestuário, exceto roupas íntimas e as confeccionadas sob
medida, confecção de roupas profissionais, exceto sob medida,
fabricação de acessórios do vestuário, exceto para segurança e
proteção, fabricação de equipamentos e acessórios para
segurança pessoal e profissional, comércio atacadista de
roupas e acessórios para uso profissional e de segurança do
trabalha. Empresa localizada na Rua ) - 47, N° 159, 4uadra 75,
Lote 25, Setor )aiçalville, CEP: 74.350-400, Goiânia ± GO.

JV SE7E 8N,)ORMES L7DA, CNPJ: 02.912.985/0001-57, torna
público que está anexando as pendrncias na Agrncia Municipal
do Meio Ambiente - AMMA de Goiânia referente a Licença
Ambiental de Operação ± Processo 92053904 / ,nforme 7écnico
N° 1541/2023 para as seguintes atividades: confecção de peças
de vestuário, exceto roupas íntimas e as confeccionadas sob
medida, confecção de roupas profissionais, exceto sob medida,
fabricação de acessórios do vestuário, exceto para segurança e
proteção, fabricação de equipamentos e acessórios para
segurança pessoal e profissional, comércio atacadista de
roupas e acessórios para uso profissional e de segurança do
trabalha. Empresa localizada na Rua ) - 47, N° 159, 4uadra 75,
Lote 25, Setor )aiçalville, CEP: 74.350-400, Goiânia ± GO.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL E;TRAORDINÁRIA

REGISTRO DE C+APAS ELEIÇÃO BIENIO 202�/2025
11.11.2023

Pelo presente Edital, a ASSOCIAÇÃO RECANTO DOS IPÊS, pessoa jurídica de direito privado,
legalmente constituída e estabelecida na Rodovia GO 147, Km 02, Bela Vista de Goias-GO, CEP:
75240-000, inscrita no CNPJ sob o nº 17.989.509/0001-01, por sua Diretoria Executiva, que esta
subscreve, vem, por suas atribuições, nos termos do Estatuto, nos termos do que ficou deliberado
e aprovado em Assembleia realizada no dia 28.10.2023, convocar aos associados para
Assemblpia Geral E[traordinária a realizar-se no dia 11/11/2023 sábado), às 09h00, em primeira
convocação, com a presença mínima da metade mais um dos associados ou às 09h30, em
segunda e última convocação, realizando com qualquer número de presentes (art. 29), no quiosque
da mata, tendo como objeto e exclusiva ordem do dia:
� Registro e apresentação de chapas para eleição do birnio 2024/2025;
Observações:
i. A eleição e votação será realizada no dia 25.11.2023, conforme Edital, e se dará nos termos do
estatuto e das regras definidas em Assembleia Geral Extraordinária de 28.10.2023;
ii. Para candidatura os Associados interessados deverão fazer o registro de chapa no dia
11.11.2023, nos termos das regras estatuárias e daquelas definidas em assembléia do dia
28.10.2023.
O presente Edital é publicado em na forma do Estatuto.
ASSOCIAÇÃO RECANTO DOS IPÊS
Diretoria Executiva

Luciene Cândida de Souza Sanchez Zilnei Carmen de Assis
(Diretora Presidente) (Diretora Secretária)

Maria Ledi Guimarães Nogueira
(Diretora tesoureira)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

25.11.2023
Pelo presente Edital, a ASSOCIAÇÃO RECANTO DOS IPÊS, pessoa jurídica de direito privado,
legalmente constituiída e estabelecida na Rodovia GO 147,Km 02, Bela Vista de Goiás-GO, CEP:
75240-000, inscrita no CNPJ sob o n° 17.989.509/0001-01, por sua Diretoria Executiva, que esta
subscreve, vem, por suas atribuições, nos termos do Estatuto, convocar aos associados para
Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 25/11/2023 (sábado), às 09h00, em primeira
convocação, com a presença mínima da metade mais um dos associados ou às 09h30, em
segunda e última convocação, realizando com qualquer número de presentes (art. 29), no salão de
festas, tendo como objeto de deliberação e votação da seguinte e exclusiva ordem do dia:

 Aprovação das contas;
 Eleições para Diretoria Executiva composta por tres membros para bienio 2024/2025;
 Eleição para Conselho Deliberative (5 efetivos e 3 suplentes) para bienio 2024/2025.

Observções:
i. A eleição e votação se dará nos termos do estatuto e das regras específicas delieradas e
votadas em Assembléia Geral Extraordinária de 28.10.2023;
ii. O Associado interessado em participar e votar devera estar totalmente
adimplente com suas obrigações perante a associagao (Arts. 21 e do Estatuto);
iii. Somente poderá votar e ser votados os associados regularmente registrados nos livros sociais
até 24 (vinte e quatro) horas antes da realização da assembléia (art. 25, parágrafo 3º);
iv. As deliberações da Assembléia obrigam os associados, inclusive aos ausentes e aos que se
ausentarem no decorrer da assembléia, bem como os demais órgãos da associação (Art. 21,
parágrafos 1º e 2º e art. 29, §2º do Estatuto);
O presente Edital é publicado em na forma do Estatuto.
ASSOCIAÇÃO RECANTO DOS IPES
Diretoria Executiva

Luciene Cândida de Souza Sanchez Zilnei Carmen de Assis
(Diretora Presidente) (Diretora Secretária)

Maria Ledi Guimarães Nogueira
(Diretora tesoureira)
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resumo de novelas

Expedito dorme na casa 
de Marina, com a autor-
ização de Sílvia. Dóris e 
Carlinhos discutem e ela 
ameaça bater nele. Leo-
poldo tenta separá-los, 
Dóris empurra-o e ele cai 
no chão. Flora fica cho-
cada e afirma que a úni-
ca saída para eles é sair 
daquela casa. Carlão per-

cebe que Dóris aprontou 
algo, mas ela disfarça e sai. 
Flora garante a Carlão que 
ela e Leopoldo não quer-
em atrapalhar mais a vida 
da família. Rodrigo oferece 
seu apoio a Paulinha, que 
planeja entrar em contato 
com a mãe de novo. Lucas 
e Salete levam flores para 
Téo na saída do hospital. 

Mulheres Apaixonadas

Elas por Elas

A Infância de Romeu e Julieta

Fuzuê

Terra e Paixão

Renée pede para Evilá-
sio avisá-la quando en-
contrar Wagner. Adriana 
alerta Carol sobre Natália. 
Lígia observa Natália rec-
lamar de Carol. Cris con-
vence Tony a continuar 
com o plano. Silas abor-
da Taís. Roberto se faz de 
ofendido na frente de Lara. 
Renée conta para Vic so-
bre Wagner. Natália avisa 

a Pedro que não quer mais 
receber visitas. Wanda vê 
Carol e Ulisses juntos. Taís 
conta para Lara sobre o 
encontro com Silas. Hel-
ena ameaça Jonas para 
afasta-lo de Adriana. Tony 
se reconcilia com Renée e 
Vic. Edu tenta se entender 
com Érica. Helena reclama 
de Adriana para Sérgio. 
Adriana procura Jonas.

Jefinho celebra a decisão 
de Luna. Pascoal se insinua 
para Preciosa. Maria Naval-
ha repreende Miguel, que se 
explica para Luna. Cláudio 
se anima com um comuni-
cado de Nero. Soraya procu-
ra Francisco. Merreca teme 
delatar Pascoal para Barreto. 
Cata Ouro mostra seus de-

senhos para Cecília. Pascoal 
se incomoda quando Pre-
ciosa desiste de dividir in-
formações com ele. Cláudio 
conversa com Gilmar sobre 
o tesouro. Alícia apresenta 
as candidatas a Rainha da 
Fuzuê nas redes sociais. 
Emília e Nero se preocupam 
com o sumiço de Bebel. 

No escritório do CEC, Le-
andro pergunta novamente 
para Hélio sobre o time do 
campeonato e alega que não 
quer investir em perdedores. 
Hélio desafia Leandro para 
uma competição esportiva, 
já que Leandro acha que en-
tende de Educação Física. 
Julieta chega em casa e vê 

caixas de mudanças arruma-
das; a filha de Mariana con-
hece Simão. Alex, Ian, Ellen, 
Lívia e Karen estão na casa 
de Telma; Mauro entra e pede 
Telma em namoro. No Ar-
mazém, Bassânio e Amanda 
escutam os clientes comen-
tarem sobre roubo de uma 
casa no bairro Macadâmia.

Aline rejeita a arma 
dada por Gentil. Irene 
ameaça Emmy. Agatha 
comenta com Angelina 
que Antônio estava com 
dificuldade de respirar. 
Antônio comunica a Irene 
que Luigi será seu suces-
sor. Luigi comenta com 
Emmy que desconfia de 
que Antônio esteja escon-
dendo uma doença. Aline 
avisa a Caio que o amor 
entre eles só será possível 
se o namorado confrontar 
Antônio. Aline tenta tran-

quilizar Jonatas depois 
que o amigo fica sabendo 
que pode ficar sem andar. 
Lucinda aceita o pedido 
de casamento de Mari-
no. Aline é impedida por 
Ramiro de entrar em suas 
terras. Emmy se assusta 
ao ver Agatha na pousa-
da, e diz a Luigi que a mãe 
de Caio é muito perigosa. 
Antônio avisa a Aline que 
ele conseguiu uma limin-
ar anulando a audiência, 
e que as terras não são 
mais da professora.

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

INGREDIENTES
MASSA: 
1 xícara de óleo 
2 xícaras de água 
morna 
4 ovos 
3 xícaras de farinha 
de trigo 
1 xícara de chocolate 
em pó 
1 xícara de açúcar 
1 colher (sopa) de 
fermento em pó 
RECHEIO: 
2 colheres (sopa) 
de manteiga  
2 latas de leite 
condensado 
2 colheres (sopa)  
de chocolate em pó 
100 g de chocolate  
ao leite picado 

1 caixa de creme 
de leite 
CALDA: 
1+1/2 xícara de leite 
2 colheres (sopa) de 
chocolate em pó 
3 colheres (sopa)  
de açúcar

MODO DE PREPARO-  
Massa: 
Comece batendo no 
liquidificador: o óleo, os 
ovos e a água morna. 
Reserve essa mistura.  
À parte, misture a 
farinha com o chocolate 
em pó, o açúcar e o 
fermento em pó.  
 Despeje a mistura  
do liquidificador  
e mexa bem.  

Em uma forma untada 
com óleo, despeje a 
massa e leve ao forno 
preaquecido a 180° 
C, por cerca de 30 
minutos.  
Recheio: 
Em uma panela, 
coloque a manteiga, o 
leite condensado e o 
chocolate em pó. 
Mexa bem e adicione o 
chocolate ao leite.  
Volte a mexer e desligue 
o fogo. 
Acrescente o creme de 
leite e misture tudo.  
Espere esfriar.  
Calda: 
Em uma panela, 
adicione o leite, o 
chocolate em pó 

e o açúcar.  
Mexa bem até ficar uma 
calda homogênea.  
Montagem: 
Retire o bolo do forno 
e corte ao meio, no 
sentido da largura.  
Molhe as duas partes 
com a calda, certifique-
se de deixar tudo bem 
molhadinho.  
Adicione o recheio em 
umas das partes 
do bolo e cubra 
com a outra. 
Finalize com granulado 
e corte os pedaços 
de bolo. 
Envolva cada pedaço 
com papel-alumínio  
e leve à geladeira  
por 2 horas.

TORTA DE CAMARÃO

ESPETINHO MISTO

INGREDIENTES
½ kg alcatra
lombo de porco
½ kg de lombo suíno
coração de galinha
1 kg de coração de 
frango
frango
1 kg de filé frango
linguiça calabresa
1 pacote de calabresa 
fininha
bacon
1 pacote de bacon 
em fatias
cebola
1 cebola
pimentão amarelo
1 pimentão amarelo

MODO DE FAZER:
Corte as carnes, frango 
e calabresa em cubos e 
tempere a seu gosto, deixe 
curtir bem o tempero, 
antes de espetar as carnes 
envolva a carne suína 
no bacon para fazer um 
medalhão e espete.
Depois coloque um pedaço 
de cada tipo para fazer 
seu espetinho misto, 
sempre intercalando com 
um pedaço de cebola e 
pimentão para dar aquele 
toque especial que fica 
uma delícia. Depois e só 
assar na brasa ou em uma 
churrasqueira elétrica.
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O novo movimen-
to de Mercúrio in-
tensi�ca as ques-
tões pro�ssionais 

e os conhecimentos. É hora 
de aplicar na prática as suas 
ideias relacionadas ao traba-
lho. Aja com mais consciên-
cia das suas responsabilida-
des e atribuições.

Contatos relacio-
nados às viagens e 
estudos estão esti-
mulados neste mo-

mento. O planeta Mercúrio passa 
a atuar no setor de conhecimento 
e de horizontes distantes. Um 
momento oportuno para se pla-
nejar em relação aos cursos, via-
gens e ampliação de horizontes.

Mercúrio, seu 
regente, passa 
a atuar no signo 

de Capricórnio, geminiano. 
Momento de ênfase em 
questões materiais e emo-
cionais que é preciso supe-
rar. É hora de perceber quais 
são as estruturas que ainda 
são válidas em sua vida.

A comunicação 
nos relaciona-
mentos �ca 

estimulada com o novo 
movimento de Mercúrio. É 
hora de ouvir mais o que 
as pessoas têm a lhe dizer. 
Importantes aprendizados 
e contatos na esfera pes-
soal e pro�ssional.

O novo trânsito 
astrológico de 
Mercúrio favore-

ce contatos de trabalho. É 
um momento em que deve 
aplicar a inteligência de uma 
forma mais prática e pro-
dutiva. Os conhecimentos 
relacionados ao trabalho e 
à saúde estão estimulados.

Mercúrio, seu 
planeta regen-
te, passa a 

atuar no signo de Capricór-
nio, virginiano. Momento 
de importantes re�exões 
sobre os seus sentimentos 
e relacionamentos. A ex-
pressão criativa dos seus 
talentos está estimulada.

Novo mo-
vimento de 
Mercúrio pede 

mais interiorização e re�e-
xão aos librianos. Re�exões 
relacionadas ao âmbito do-
méstico, familiar e emocio-
nal. É hora de re�etir sobre 
como o passado pode ainda 
estar presente na sua vida.

Estudos e conta-
tos relacionados 
ao trabalho es-

tão favorecidos. É hora de 
expressar a inteligência de 
uma forma mais concreta e 
e�ciente. Contatos de traba-
lho podem ajudar a realizar 
os seus projetos. Comuni-
cação é chave para ser feliz.

Re�exões sobre 
os seus valores 
e prioridades ca-

racterizam este momen-
to. O novo movimento de 
Mercúrio favorece o uso 
inteligente de seus recur-
sos. Questões �nanceiras 
estão enfatizadas a partir 
deste momento.

O planeta da 
mente, inteli-
gência e comu-

nicação, Mercúrio, passa a 
atuar em seu signo. Novas 
ideias e contatos podem 
despontar aos capricornia-
nos. O momento é opor-
tuno para agir com mais 
maturidade e inteligência.

Tendência mais 
introspectiva, ca-
racterizada pelo 
novo movimento 

de Mercúrio. Re�exões so-
bre aspectos espirituais e 
existenciais. Um momento 
signi�cativo para estudos, 
pesquisas e para o que 
ocorre nos bastidores.

O novo trânsi-
to astrológico de 
Mercúrio favorece 

contatos de trabalho. É um 
momento em que deve apli-
car a inteligência de uma 
forma mais prática e pro-
dutiva. Os conhecimentos 
relacionados ao trabalho e 
à saúde estão estimulados.

mais interiorização e re�e

estimulada com o novo ce contatos de trabalho. É atuar no signo de Capricór

tão favorecidos. É hora de racterizam este momen

contatos de trabalho. É um 

QUADRINHOS

Passatempo

Besteirol do seu Dedé

A única certeza que eu 

tenho nesse �nal de ano, 

é o Roberto Carlos.

HORÓSCOPO

Gui e Estopa

Dizem que se tomar leite dá 
muita força. Tomei! Tentei 

empurrar uma parede e nada.
Chateado, bebi um litro de pinga. Sabe o 
que aconteceu?? 
A parede se moveu sozinha.

TEIXEIRA MENDES CONTA

Mariana Caltabiano


